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Aos vinte oito dias do mês de junho de dois mil e dezenove, com início às dez horas e 1 

dezesseis minutos e término às onze horas e quarenta minutos, no auditório do prédio do 2 

DCC/ICE, foi realizada a quarta reunião ordinária do Departamento de Ciência da 3 

Computação do ano de 2019, presidida pelo chefe de departamento, Prof. Marcos de 4 

Mendonça Passini. Consideradas as justificativas e perda de direito a voto, o quórum da 5 

reunião foi definido como de vinte e quatro membros. A reunião teve a presença dos 6 

(as) professores (as) Alessandreia Marta de Oliveira Julio, André Luiz Oliveira, 7 

Bárbara de Melo Quintela, Carlos Cristiano Hasenclever Borges, Ciro de Barros 8 

Barbosa, Edelberto Franco Silva, Fabrício Martins Mendonça, Fernanda Cláudia Alves 9 

Campos, Gleiph Ghiotto Lima de Menezes, Hélio José Corrêa Barbosa, Itamar de 10 

Oliveira Leite, Igor de Oliveira Knop, Iury Higor Aguiar da Igreja, Jairo Francisco de 11 

Souza, José Maria Nazar David, Leonardo Vieira dos Santos Reis, Luciana Brugiolo 12 

Gonçalves, Luciana Conceição Dias Campos, Luciano Jerez Chaves, Marcelo Caniato 13 

Renhe, Marcelo Lobosco, Marco Antônio Pereira Araújo, Priscila Vanessa Zabala 14 

Caprilles Goliatt, Rafael Alves Bonfim Queiroz, Raul Fonseca Neto, Regina Maria 15 

Maciel Braga Villela, Rodrigo Luis de Souza da Silva, Ruy Freitas Reis, Saulo Moraes 16 

Villela, Stênio Sã Rosário Furtado Soares, Victor Ströele de Andrade Menezes; e dos 17 

representantes discentes: André Felipe de Souza Mota, Lucas Arantes Berg, Miguel 18 

Alvim de Almeida. Tiveram suas ausências devidamente justificadas o professor 19 

Eduardo Barrére (férias), José Jerônimo Camata (atestado médico), Bernardo Martins 20 

Rocha, Edmar Welington Oliveira, Rodrigo Weber dos Santos (afastado para 21 

capacitação). Ausências registradas: Alex Borges Vieira, Eduardo Pagani Julio, 22 

Heder Soares Bernardino, Liamara Scortegagna, Lorenza Leão Oliveira Moreno, Luiz 23 

Felipe Mendes Carvalho, Marcelo Bernardes Vieira, Marcelo Ferreira Moreno, Wagner 24 

Antonio Arbex, da TAE Josiane Cristina dos Santos. 0 – Apreciação da pauta. 25 

Professor Marcos de Mendonça Passini solicitou retirada do item de pauta “apreciação 26 

das atas”. Votação: aprovada por unanimidade   1- Aprovação do Plano Individual de 27 

Trabalho do Professor Alex Borges Vieira: O Prof. Stênio ficou com dúvidas devido 28 

ao fato do plano de trabalho a ser votado não conter aulas. O Prof. Passini explicou que 29 

esse relatório é para o afastamento parcial, embora o próprio setor responsável na 30 

PROGEPE estivesse com algumas dúvidas quanto a esse afastamento parcial. O Prof. 31 

Passini explicou também que segundo informações recebidas pelo setor responsável por 32 

afastamentos, fica a critério do Departamento a liberação de aulas do professor afastado. 33 

Professor Alex informou que existe o afastamento a partir do momento que tem o 34 

professor substituto, a partir do momento do pedido, ou afastamento sem isenção das 35 

aulas. Ele teve seu afastamento aprovado. Porém, por ter orientandos, e haver um 36 

precedente de professor afastado que foi impedido de participar de defesas de 37 

orientandos, ele fez uma alteração no afastamento. O Prof. Alex informou que já foi 38 

feita a portaria de afastamento e não existe um afastamento parcial, isso é um achismo, 39 

o que existe é uma liberação do Departamento da carga horaria do professor. Votação 40 

do PIT do Prof. Alex: aprovada por unanimidade 2- Aprovação do Plano 41 

Departamental para o próximo semestre: O presidente apresentou o plano 42 



departamental e perguntou se alguém tinha alguma observação. A Profa Fernanda 43 

questionou o motivo dos substitutos estarem dando 16 aulas, enquanto alguns 44 

professores estão com uma carga horária maior, e perguntou onde está escrito que tem 45 

que dar dezesseis horas. Não se sabe exatamente quando o Prof. Camata volta.; a volta 46 

do Prof. Edmar está prevista para meados de agosto. Por esse motivo optaram por não 47 

sobrecarregar os substitutos, uma vez que não é certa a permanência deles no 48 

departamento. A Profa. Fernanda questionou o motivo de não ter sido pedido um 49 

substituto para o professor Alex. O presidente informou que não conseguiram fazer o 50 

pedido. O Prof. Alex informou que não foi pedido pelas vias corretas, e instruiu como 51 

deveria ser feito o pedido. A Profa. Fernanda questionou quanto aos créditos do Prof. 52 

Itamar. Como não foi dada uma disciplina da pós-graduação, então esses créditos não 53 

foram redistribuídos. Falou também das disciplinas do Prof. Mario, que estão acima da 54 

carga, pois ele vai dar dezoito mais três. O Prof. Saulo explicou que, conversando com o 55 

Itamar, ele cedeu um crédito e meio para o Prof. Raul. A Profa. Fernanda demonstrou 56 

preocupação sobre se vai haver alunos para todas essas disciplinas. O Prof. Luciano 57 

disse ter sido solicitado um documento para os programas de pós-graduação e o que foi 58 

recebido do PGCC não refletia o que estava acontecendo, e é necessário saber quem vai 59 

dar as disciplinas na pós-graduação para depois ser decidido o que será dado na 60 

graduação. O Prof. Saulo disse que o Plano está sendo apresentado com possibilidades 61 

de ajuste. O Prof. Lobosco solicitou uma disciplina extra carga, juntamente com o Prof. 62 

Ruy, que seria uma eletiva com o nome Tópicos em Computação Cientifica (DCC089). 63 

O Prof. Stênio ressaltou a dificuldade em fechar algumas turmas em disciplinas eletivas. 64 

O Prof. Lobosco lembrou que essa disciplina é uma extra carga, não interferindo em 65 

nada na carga, dessa forma podendo ser facilmente cancelada. Votação da disciplina 66 

“Tópicos em Computação Cientifica”: Aprovada por unanimidade; Votação do Plano 67 

Departamental: 2 abstenções; aprovado. 3-Nomeação de novos membros para as 68 

comissões permanentes: O presidente da assembleia informou que existem duas 69 

comissões permanentes Comissão de Avaliação e a Comissão de Plano Departamental, 70 

e que tentou fazer um levantamento em atas de reuniões anteriores, a fim de levantar 71 

informações sobre o funcionamento e a composição de tais comissões, assunto que 72 

pretende retomar em algum momento futuro, uma vez que essas questões não estão 73 

escritas de forma clara, gerando perturbações. Decidiu deixar o assunto para uma 74 

reunião seguinte devido à limitação de tempo. Devido à saída dos professores Saulo 75 

Moraes Villela e Lorenza Leão Oliveira Moreno da comissão do Plano Departamental, 76 

seria necessário votar para escolher seus substitutos. Três professores se candidataram: 77 

André Luiz de Oliveira, Marcelo Caniato Renhe e Luciano Jerez Chaves. Como seriam 78 

escolhidos dois, procedeu-se à votação secreta. Resultado: André: 17 votos, Marcelo 79 

Caniato: 26, Luciano: 29, com o resultado da votação foi decido que os novos membros 80 

da comissão são os professores Caniato e Luciano. O Prof. Saulo agradeceu aos 81 

professores que participaram desse plano departamental e demonstraram interesse em 82 

fazer parte da comissão, agradeceu também à Profa. Lorenza pelo desempenho durante 83 

todo esse tempo. O Prof. Stênio fez questão de tecer um comentário a respeito da 84 

questão do plano departamental, existem muitos colegas recém-chegados e não 85 

conheceram o que foi o problema de plano departamental nesse departamento, houve 86 

problemas históricos. A elaboração do plano era feita pelo chefe de departamento, 87 

sozinho. O Prof. Barrére começou a fazer planilhas de uma forma mais automatizada. 88 

Em algum momento surgiu a opção da criação de uma comissão do plano departamental 89 

para auxiliar a chefia do departamento, até que a comissão se consolidou e foram 90 

estabelecidos critérios na hora de tomar decisões na alocação de disciplinas. Ele 91 

ressaltou os avanços conquistados, principalmente devido às contribuições do Prof. 92 

Saulo e da Profa. Lorenza. 4- Pedido de afastamento da professora Bárbara de Melo 93 

Quintela para Pós-Doutorado. A Profa. Alessandreia deixou claro que o departamento 94 

pode se adaptar ao afastamento de até dez por centro dos professores sem necessidade 95 



de substituto, e ressaltou a necessidade de a professora terminar o segundo semestre do 96 

ano letivo. Foi dado início a votação secreta para o afastamento da professora Bárbara: 97 

29 votos favoráveis; 4 votos contrários; 3 votos nulos. Aprovado. 5- Comunicados 98 

Gerais: Não havendo nada mais a tratar, o presidente deu a reunião por encerrada e eu, 99 

Ana Carolina Lopes, lavrei a presente ata que, após aprovada será assinada pelos 100 

membros que a aprovarem. 101 

Juiz de Fora, 28 de junho de 2019. 

 

________________________ 

Ana Carolina Lopes 

  

  

N

º 

NOME ASSINATURA 

1 Alessandreia Marta de Oliveira Julio  

2 Alex Borges Vieira  

3 André Luiz Oliveira  

4 Bárbara de Melo Quintela  

5 Bernardo Martins Rocha  

6 Carlos Cristiano Hasenclever Borges  

7 Ciro de Barros Barbosa  

8 Edelberto Franco Silva  

9 Edmar Welington Oliveira  

10 Eduardo Barrére  

11 Eduardo Pagani Júlio  

12 Fabrício Martins Mendonça  

13 Fernanda Cláudia Alves Campos  

14 Gleiph Ghiotto Lima de Menezes  

15 Heder Soares Bernardino  

16 Hélio José Corrêa Barbosa  

17 Igor de Oliveira Knop  

18 Itamar Leite de Oliveira  

19 Iury Higor Aguiar da Igreja  

20 Jairo Francisco de Souza  

21 Jose Jeronimo Camata  

22 José Maria Nazar David  

23 Josiane Cristina dos Santos  

24 Leonardo Vieira dos Santos Reis  

25 Liamara Scortegagna  

26 Lorenza Leão Oliveira Moreno  

27 Luciana Brugiolo Gonçalves  

28 Luciana Conceição Dias Campos  

29 Luciano Jerez Chaves  

30 Luiz Claudio Mesquita de Aquino  

31 Luiz Felipe Carvalho Mendes  

32 Marcelo Bernardes Vieira  

33 Marcelo Caniato Renhe  

34 Marcelo Ferreira Moreno  

35 Marcelo Lobosco  

36 Márcio Tadeu de Oliveira Júnior  

37 Marco Antônio Pereira Araújo  



38 Marcos de Mendonça Passini  

39 Mario Antonio Ribeiro Dantas  

40 Matheus de Oliveira do C. Marques  

41 Priscila Vanessa Zabala Capriles Goliatt  

42 Rafael Alves Bonfim de Queiroz  

43 Raul Fonseca Neto  

44 Regina Maria Maciel Braga Villela  

45 Rodrigo Luis de Souza da Silva  

46 Rodrigo Weber dos Santos  

47 Ruan Medina  

48 Ruy Freitas Reis  

49 Saulo Moraes Villela  

50 Stênio Sã Rosário Furtado Soares  

51 Victor Ströele de Andrade Menezes  

52 Wagner Antonio Arbex  

 


